

SE NEGOCIA EL PRECIO A MAÍZ Y FRIJOL

Pendientes, acuerdos entre agroproductores y la Sader

Amagan con reactivar protestas en al menos 28 entidades del país

JARED LAURELES Y
ALEXIA VILLASEÑOR

Las negociaciones para la creación de una reserva estratégica de granos, que se traduzca en precios competitivos para los agricultores, continuaban anoche entre el Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano (Fmrcom) y autoridades federales, entre ellas el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Julio Berdegúe. Hasta el cierre de esta edición, cada uno de los productores que integran el frente habían expuesto sus demandas, pero de acuerdo con uno de los asistentes, tras casi cinco horas de diálogo no había avances en la definición de precios competitivos para el maíz y frijol, y el establecimiento de una fecha en específico para el arranque del programa.

Antes de la reunión, realizada en la sede de la Sader, Eracio Rodríguez, dirigente del frente, advirtió que en 28 entidades federativas estaban dispuestos a reactivar desde anoche los bloqueos en carreteras y aduanas si no se llegaba a un acuerdo con las autoridades.

“Estamos ya en varias partes de la República, en las carreteras están los tractores y ahí están nuestros compañeros”, declaró.

No obstante, afirmó, los productores están dispuestos a llegar a un “buen acuerdo”, como sucedió en una reunión horas antes entre la Secretaría de Gobernación y líderes la Asociación Nacional de Transportistas (Antac), en Bucareli.

Mientras se desarrollaba la mesa de diálogo en la Sader, que inició poco después de las 19 horas, esta dependencia reiteró su disposición para privilegiar el diálogo abierto y respetuoso con los productores, a fin de atender sus preocupaciones por la vía institucional.

A través de su cuenta de X, la Sader aseguró que permanecerán en la reunión el tiempo que sea necesario para alcanzar los acuerdos con los dirigentes del frente.

En la reunión estuvieron presentes el subsecretario del ramo, Leonel Cota Montaño; el subsecretario de Gobernación, César Yáñez, y el titular de la Unidad de Gobierno de Gobernación, Tonatiuh Ramírez.

Para los productores, aseguraron, un buen acuerdo deberá garantizar

la comercialización para todos los productos del campo, con un comercio justo, leal, en el que todos ganen y los productores recuperen sus inversiones y puedan seguir viviendo de la actividad agrícola.

Rodríguez también participó en la mesa de diálogo en el Palacio de Cobián, en donde declaró, antes de entrar, que no pueden seguir vendiendo los productos por debajo de los costos de producción cuando a los consumidores les venden “exageradamente caro”. Mencionó que la tortilla debería valer entre 10 y 12 pesos; sin embargo, el promedio nacional es de 27 pesos.

Baltazar Valdez, otro de los dirigentes, quien se incorporó un par de horas después a la reunión en la Sader, reconoció que sus propuestas “son un poco más complicadas” pero espera se logre avanzar.

En cuanto a la iniciativa de acopio de granos para la creación de una reserva estratégica, los productores explicaron que deberá incluir frijol, trigo, sorgo, maíz blanco y amarillo para la alimentación de los animales y 6 mil millones de pesos para atender la comercialización de oleaginosas.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 18.12.2025	Sección Política	Página 5
----------------------------	----------------------------	--------------------



▲ Eraclio Rodríguez, líder del Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano, fue captado salir de una reunión previa con Gobernación. Hasta el cierre de esta edición seguía el encuentro con autoridades sin convenios. Foto Cuartoscuro